



EL SILENCIO DE MARIA

La más hermosa de las oraciones, el Ave María, nació con la salutación del ángel: «Dios te salve, llena de gracia, el Señor es contigo, bendita tú entre todas las mujeres.» A Isabel, madre del Bautista, le corresponderá agregar la segunda parte, en la respuesta gozosa del día de la Visitación: «... y bendito el fruto de tu vientre, Jesús».

María guarda, junto al Dios-Hombre oculto en su seno, estas palabras de bendición y esperanza. Ella acepta y espera. Nada hay tan sublime como el silencio de María en tanto deja que actúe en su vida la acción de la gracia, el destino de salvación aposentado en sus entrañas. Es ella, gran silenciosa, la Madre que, antes de Belén, aguarda, con infinita humildad, el cumplimiento del gran misterio que abrirá a los hombres las puertas del cielo, y luego, en el tiempo de la Pasión, asiste, con gesto de callado sufrimiento, al instante supremo en que Cristo es ofrenda y sacrificio en la primera Misa, la que tiene como altar el Calvario, en la tarde del Viernes Santo, «Stabat Mater»: «estaba es el verbo que basta a mostrar, con un trazo sobrio, la callada presencia de la Madre doliente ante la inmolación de su Hijo.

El cristiano no ignora cuán necesario es saber escuchar la palabra de Dios: sólo en esta actitud de receptividad atenta podrá germinar en nosotros la buena nueva, el mensaje del Evangelio,

puesto que El mismo ha querido aparecer como el Sembrador y de El mismo procede la imagen de que su palabra es semilla y alimento. El autor sagrado ve que en la santidad de María la palabra del Señor ha sido guardada en el mismo depósito virginal en que fructificó la carne del Redentor: «Y su madre conservaba todo esto en su corazón» (Lc., 2, 51).

El gozo de María, al igual que su dolor, son inefables. La expresión humana exhibe a cada momento sus limitaciones ante la riqueza de los sentimientos y ante la infinita variedad de matices que presenta la vida del espíritu. La experiencia de la vida nos muestra, una y otra vez, al lado del poder altísimo de la palabra, la impresión del vacío que ella nos deja al no ser capaz de modelar con precisión las confusas e inextinguibles impresiones que emergen, misteriosas, del fondo de nuestras almas. El silencio de María es por ello una lección—la más alta—acerca de cuál habría de ser la actitud humana ante el inefable misterio de Dios. Infante significa, etimológicamente, el que no habla; ante Dios inefable, la Humanidad está siempre en actitud de infancia, aniñándose, descendiendo a la raíz de su inocencia, como María al acatar la elección divina: «Ecce ancilla Domini».

A LA CHITA, CALLANDO

Servicio de Autocares

La Empresa de Autocares M. Florit en su deseo de facilitar el traslado de los montuirenses a la Capital de la provincia, nos participa haber establecido, para la línea de viajeros entre Montuiri y Palma, el siguiente.

HORARIO

Salidas de Montuiri

Días laborables: 6'45, 8'15, 15'00 y 18'30.

Días festivos: 7'30, 14'15 y 18'30.

Salidas de Palma

Días laborables: 8'30, 13'30, 17'00 y 19'30.

Días festivos: 8'30, 15'30, 20'00 y 22'00.

Los sábados y vísperas de fiesta hay otra salida de Palma a las 15'30 h.

Las charlas a los padres de los niños de 1.ª Comunión

Tal como estaba anunciado, los días 22 y 23 de Abril a las 9'30 h. de la noche tuvieron lugar las charlas a los padres de los niños de Primera Comunión. Asistieron casi todos y salieron altamente complacidos de lo que se les expuso.

Reunión de matrimonios

En el Puig de San Miguel se reunieron por la tarde, el 21 de Abril, más de doscientos matrimonios de diferentes localidades de la isla. Asistió el matrimonio Presidente Nacional del Movimiento Familiar y dirigió el Retiro el Consiliario Nacional, Rdo. P. Gabriel Calvo. En esta concentración participaron algunos matrimonios de Montuiri.

Homenaje a D. Juana Bta. Munar

El Santuario de la Bona Pau fue también marco del homenaje que un centenar de ex-alumnos del que fue Vicario Munar de Montuiri, le tributó en agradecimiento de sus desvelos y eficacia que tuvo para con ellos. De este acto, ofrecemos amplia información en la página siguiente.

Nuestro Vicario, D. Guillermo, a Fátima

Con objeto de tomar parte en la Ul-treya internacional que para Cursillistas de Cristiandad se habrá celebrado en Fátima, el pasado día 31 salió de Montuiri el Rdo. D. Guillermo Rigo, Vicario de nuestro Parroquia. Le deseamos feliz viaje.

Noticias históricas

Algunas virtudes de Sor Juana Mas

Era hermana del Padre Vicente,

Director Espiritual de

Santa Catalina Thomás

En la biografía de Santa Catalina Tomás publicada por Bartolomé Valperga en 1617 el mencionado Valperga inserta unas páginas del libro al director espiritual de la Santa, el Padre Vte. Mas, religioso cartujano. Y en ellas hace un gran elogio de las virtudes de Sor Juana Mas, hermana del padre Vte. Mas, que fue Priora del Convento de las Religiosas Jerónimas de San Bartolomé de Inca y convivió con la venerable Sor Clara Andreu, que murió en olor de santidad.

Viendo que la venerable Sor Clara estaba muy enferma y todas las religiosas lloraban la posible muerte de Sor Clara, con espíritu profético Sor Juana Mas afirmó que no moriría porque Dios le tenía reservados mayores trabajos.

El mencionado Valperga, que nos ha guardado el recuerdo de Sor Juana Mas, en el libro de la vida de Santa Catalina Tomás, fue un abogado célebre y en calidad de tal sirvió al Soberano de Nápoles.

Vuelto a Mallorca por consejo de San Alonso Rodríguez entró en la Cartuja de Valldemosa llevando vida santa y austera hasta que murió el 30 de Abril de 1615 en el Monasterio del Paular.

Un homenaje mas que merecido

Al Ilmo. Sr. D. Juan Bta. Munar Ramis

Fué 12 años Vicario de Montuiri

Al Muy Ilustre D. Juan Bt.^a Munar Ramis, Pbro. (actual Vicario Episcopal) le fue ofrecido un homenaje por sus queridos alumnos montuirenses que, hace más de 30 ó 40 años, fueron cariñosos y ejemplarmente enseñados por su «espíritu de profundidad, sapiente prudencia, responsabilidad y humilde sencillez», como así se expresara, al ofrecerle el emocionante acto, en unas inspiradas frases espontáneas, uno de sus más antiguos y conocidos alumnos; resultando ser una manifestación de fidelidad desusadamente caliente y viva: por los sentimientos de resuelta adhesión que lo inspiraron y por la inmarchitez de la semilla que sembrara D. Juan, desde el año 1925 —a sus 22 años— hasta el de 1937 y cuyos positivos frutos se han testimoniado, desde entonces, entre la vecindad y aún singularizado y adivinado por las gentes foráneas que tuvieron ocasión de conocer, o tratar, a los antiguos «nins» del Vicario Munar.

DESDE TODOS LOS PUNTOS

Pues bien: con él nos reunimos, el pasado día 28 de abril, un centenar de ellos, en el «Puig de Sant Miquel», acompañados del Sr. Alcalde, D. Gaspar Oliver, que simbolizaba el agradecimiento del pueblo de Montuiri a la labor docente del homenajeado y del Párroco Rdo.^o D. Miguel Vallespir, aportando la enhorabuena de la Iglesia, inspiradora del Magisterio de su extraordinario sacerdote.

Misa, entrañable homilía, comunión, comida, homenaje... fue un vivir antiguos recuerdos; y todo eso por personas de todos los estamentos y clases sociales: hombres de carrera y trabajadores manuales; sacerdotes, militares, catedráticos, médicos, secretarios, oficinistas, empleados de Banca, comerciantes, industriales, campesinos, etc., todos los títulos se fundían en un común denominador: **condiscípulos.**

LOS TIEMPOS CAMBIAN

Un día de clase en que el «decíamos ayer»... era de 30 ó 40 años de distancia, que ahora y para siempre, quedará bellamente fundida y común a todos, en la hora y en el tiempo de ese magnífico reloj-pulsera, obsequio de los alumnos, movido por el pulso «prudente, profundo, responsable y sencillo» del maestro, de quien recibieron el colectivo espaldarazo de «amigos maduros», a través de un largo cigarro, aquellos mismos «nins» a quienes antes estuvo rigurosamente prohibido fumar...

En la homilía (día del Buen Pastor), nuestro maestro, como en otros tiempos, nos explicó su lección: nuestras relaciones con el Buen Pastor Jesús. Conocerle por el estudio de su Palabra, por la íntima y frecuente participación de la Eucaristía, orando mucho y bien, obedeciendo sus mandatos, por la caridad y por el testimonio de nuestra conducta privada, familiar, profesional y social.

LOS QUE ESTAN Y LOS QUE NO ESTAN

En el «memento» oramos especialmente por 16 compañeros difuntos, finalizando el acto religioso con el himno a «la Mare de Deu de la Bona Pau».

Después comida de compañerismo: alegría, recuerdos, cánticos escolares, el himno de nuestra escuela, ofrecimiento de obsequios, agradecimientos, lectura de telegramas y adhesiones de los que no pudieron estar presentes.

Todo un día de fraterna unión, de alegría sana y evocación de bellos recuerdos de la infancia.

Hasta siempre D. Juan. Estaremos todos a la hora que tu espíritu marque el pulso en tu reloj y, por el Espíritu del Buen Pastor, todos contigo hasta Dios.

Un antiguo «NIN» del Vicario Munar

Crónica Religiosa

Abril 1968

Las funciones de Semana Santa

Iniciándose el Domingo de Ramos, 7 de Abril, los actos propios de la Semana Santa, se desarrollaron conforme al programa que publicamos en el pasado número. Las funciones propias de estos días tuvieron la solemnidad acostumbrada y la cristiandad de Montuiri participó activamente en ellas, más si cabe que en otros años. Cabe destacar la enorme concurrencia a la función litúrgica del Jueves Santo, en cuya celebración Eucarística participó un muy crecido número de filigréses. Las procesiones del Jueves y Viernes Santo supusieron la demostración pública de la religiosidad de nuestro pueblo.

Fiestas de la Resurrección

La procesión llamada del «encuentro» del domingo de Pascua simboliza el alborozo de un pueblo que festeja la Resurrección y la alegría de la Madre por reencontrarse con su Hijo.

El sermón que en la Misa mayor del lunes de Pascua pronunció el Rdo. D. Baltasar Amengual, impregnado del Evangelio propio del día, señaló la postura de los cristianos ante la constante pascua que han de vivir.

La romería al Puig de la «tercera fiesta» de Pascua supuso además de la visita a la Madre de los Cielos, el compartir las alegrías de unos hombres y mujeres que peregrinan juntos y en comunidad se dirigen hacia la misma meta.

PLUVIOMETRO

Agua caída en Montuiri durante el mes de Abril. Por metro cuadrado.

Día 1	0'60	litros
Día 2	15'00	»
Día 10	0'80	»
Día 13	1'80	»
Día 14	5'50	»
Total	23'70	»

Movimiento Parroquial

Nuevos cristianos

Día 15. — José Cerdá Fiol hijo de Mateo y María.

Nuevas familias

Día 18. — Francisco Arbona Arbona con María Fullana Verger.

Día 20. — Gabriel Vich Parets con María Garau Noguera.

Nuestros Difuntos

Día 10. — Martín Ferrer Comas, casado, de 79 años. (Son Coll).

Dios se lo pague

	Ptas.
Para el Puig	
Los Quintos de 1968	500
D. Gabriel Sampol Arbona	100
Para Hoja Parroquial	
D. ^a Francisca Socías Vda. de Bibiloni	180
D. Antonio Verger	100
D. Gabriel Sampol Arbona	100
D. Gabriel Cerdá Miralles	100
D. Rafael Amengual	100
Para la Parroquia	
D. Gabriel Sampol Arbona	200

MI PRIMERA COMUNION

Hoy es mi más feliz día,
soy templo vivo en Dios,
quiero caminar en pos
de fiel y eterna alegría.

Es Jesús Eucaristía,
entre lo humano y divino
fuerza y luz de mi camino,
de un no perderme jamás,
y prometo a mis papás
poner en sus corazones,
amor y satisfacciones.

Que cual llama enardecida,
brille siempre en nuestra vida
el cariño y la verdad.

Y en portento de ilusión
clavado en mi corazón,
la luz de la Eucaristía
lo es todo en este día
de Primera Comunión

B. S.